

# Cinco empresas interesadas en construir embalse Zapallar

**ADELANTO.** Delegado presidencial se reunió con representantes de las firmas. Se estima que en octubre debería conocerse la empresa ganadora de la licitación.

Redacción

cronica@cronicachillan.cl

Cinco fueron las empresas que manifestaron su expresión de interés a La Dirección de Obras Hidráulicas (DOH) del Ministerio de Obras Públicas (MOP), para construir el Embalse Zapallar, proyecto emblemático para el desarrollo de la infraestructura hídrica de la Región de Ñuble que estará ubicada en el río Diguillín entre las comunas de Pinto y El Carmen, con una capacidad de 80 millones de metros cúbicos permitiendo regar unas 10.000 hectáreas, beneficiando de esta manera a pequeños productores agrícolas de las comunas de El Carmen y San Ignacio.

“Sabemos que la principal actividad productiva de Ñuble es la agricultura, donde pasar de secano a riego para los agricultores es muy importante, pero también va a permitir diversificar la matriz productiva con la actividad turística, enfrentar el cambio climático para combatir los incendios forestales y generar empleo, no solo en la construcción, sino también con una agricultura más intensiva” enfatizó Rodrigo García, delegado presidencial de Ñuble.

Por su parte, el Jefe proyecto Embalse Zapallar, Rodrigo Saavedra, precisó que “son cinco empresas las que postularon a un registro especial de calificación, esta es una licitación in-



DELEGADO RODRIGO GARCÍA SE REUNIÓ CON REPRESENTANTES DE LAS FIRMAS INTERESADAS.

ternacional y, por lo tanto, tenían que postular las empresas de una manera distinta, hay que conformar un registro, y retiraron documentos 11 empresas de las cuales cinco se presentaron y las cinco quedaron calificadas. Entonces, hoy tenemos cinco empresas en competencia”.

Respecto a los tiempos en el proceso de construcción, Saavedra señaló que “estamos en este instante en la etapa de preparación de antecedentes por parte de la empresa para que hagan su oferta técnica y económica. Esta oferta técnica y económica la vamos a abrir en octubre de este año, es decir, tienen aproximadamente 70 dí-

as para hacer esta presentación. Es un plazo muy apretado para un proyecto de esta envergadura, pero estamos pensando que podemos llegar, eventualmente se puede alargar algo más y en octubre nosotros deberíamos tener una empresa, entre comillas, ganadora de la propuesta”.

Cabe destacar que el Embalse Zapallar es un proyecto multipropósito que permitirá no solo el riego, sino también dotar de agua para consumo humano, hacer control de crecidas, disponer agua para combatir incendios, y fortalecer el desarrollo turístico y la práctica de deportes náuticos y acuáticos, entre otros beneficios.

“Esta es una obra emblemática para la región, es una obra muy anhelada por más de 80 años para los agricultores y hemos logrado incorporar otros componentes. Entre estos componentes está el abastecimiento de agua potable para la gente los APR del sector, está el turismo y también mitigar en caso de incendio, tener un espejo de agua donde las aeronaves puedan sacar agua y apagar los incendios en el caso que ocurran”, destacó Gustavo Méndez, director regional de la Dirección de Obras Hidráulicas, en relación a la relevancia de la infraestructura esperada por más de 80 años por parte de los agricultores locales. 